

Presseinformation

Berufe mit Zukunft - 14. Berufsinformationsmesse am Erfurter Kreuz

- **Re-Start der Berufsinformationsmesse der Unternehmen des Erfurter Kreuzes nach 4 Jahren Pause**
- **45 Unternehmen und begleitende Aussteller waren vor Ort**
- **Sehr positive Resonanz seitens der Besucher**

Arnstadt – 27.01.2024

Nach 4 Jahren Pause gab es am Sonnabend den lange ersehnten Re-Start der Berufsinformationsmesse (BIM) der Unternehmen des Erfurter Kreuzes in seiner 14. Auflage. Die Veranstalter, namentlich die Initiative Erfurter Kreuz e.V. (IEK) mit seinen Partnern, dem Staatlichen Berufsschulzentrum Arnstadt-Ilmenau und der Stadt Arnstadt konnten nach intensiver Vorbereitung ein überaus positives Fazit ziehen. Mehr als 1150 Besucher waren vor Ort und seitens der Besucher und Veranstalter gab es vielfaches Lob für die qualifizierten Einblicke in verschiedene Berufsfelder und die gute Organisation.

Die BIM fand parallel zum Tag der offenen Tür in den Räumen des Staatlichen Berufsschulzentrums Arnstadt-Ilmenau in Arnstadt statt. Hauptzielgruppe der Berufsinformationsmesse, die unter der Schirmherrschaft von Landrätin Petra Enders stand, sind Schüler ab Klassenstufe 7, sowie deren Eltern und Lehrer.

Insgesamt 45 Aussteller waren vor Ort. Dazu zählten neben den klassischen Unternehmensständen auch begleitende Aussteller wie die Agentur für Arbeit oder die IHK Südthüringen, welche ergänzende Informationen zur Thematik „Beruf und Zukunft“ vermitteln konnten. Weitere begleitende Aussteller waren das Staatliche Berufsschulzentrum Arnstadt-Ilmenau (SBSZ) mit Informationen zu Schulangeboten in Arnstadt und Ilmenau, das Jugendformat WIYOU des Wirtschaftsspiegels und Berufemap.de mit einer online-Plattform, welche umfassend über die vielfältigen Angebote informierte.

Franz-Josef Willems, Vors. des Vorstandes der IEK sagte dazu: „Die positive Resonanz der Besucher auf die BIM bestätigt das Engagement der IEK für die Zukunft am Standort Thüringen. Wer seine Ausbildung starten will, sollte wissen, was sein zukünftiger Beruf so mit sich bringt. Auf unserer Berufsinformationsmesse bieten wir deshalb nicht nur Informationen an, sondern zeigen dazu auch tolle Chancen auf und können zudem einzelne Berufsbilder praktisch vorführen. Damit lohnt es sich auf diesem Wege für beide Seiten, für Unternehmen und unsere zukünftigen Mitarbeiter.“

Frank Spilling, Bürgermeister der Stadt Arnstadt bedankte sich bei allen Beteiligten für den erfolgreichen Re-Start der BIM. Nach der langen Pause hatten sich die Organisatoren zunächst bewusst für ein etwas kleineres Messeformat entschieden. Dieses wurde von allen an der Vorbereitung und Durchführung der Messe Beteiligten mit hohem Engagement umgesetzt. Dass die Messe trotz mehrjähriger Unterbrechung nach wie vor einen exzellenten Ruf in Unternehmenskreisen besitzt, bestätigt der Fakt, dass die zur

Verfügung stehenden Ausstellerplätze in kürzester Zeit vergeben waren und sich darüber hinaus in den letzten Wochen noch eine längere Warteliste von Unternehmen aufgebaut hatte, deren Teilnahmewunsch aus organisatorischen und Platzgründen nicht mehr entsprochen werden konnte.

Die ebenfalls auf der BIM vorgestellten Studiengänge zeigen, dass es in der Wirtschaftsregion Erfurter Kreuz inzwischen nicht nur ein breites Spektrum an Ausbildungsangeboten weit über die der klassischen Industriebetriebe hinaus gibt, sondern dass gerade in den letzten Jahren auch das Thema Duales Studium, und damit einhergehend die eigene Entwicklung höherqualifizierter Mitarbeiter, für immer mehr Unternehmen an Bedeutung gewonnen hat.

Und „Nach der Messe ist vor der Messe“, denn die 15. BIM wird am 25. Januar nächsten Jahres durchgeführt.

Kurzprofil Initiative Erfurter Kreuz

Die Initiative Erfurter Kreuz e.V. (IEK) ist ein Zusammenschluss von aktuell mehr als 145 Unternehmen, die sich am und um das Industriegebiet Erfurter Kreuz angesiedelt haben. Die IEK vertritt damit über seine Mitgliedsunternehmen ca. 17.000 Mitarbeiter und 700 Lehrlinge in der Region.

Der Zweck des Vereins ist die Förderung der Wirtschaft in der Region um das Erfurter Kreuz. Ziel ist es, die Region um das Erfurter Kreuz zu einer national und international anerkannten Region der Thüringer Wirtschaft weiter zu entwickeln. Dabei soll auch die nachhaltige Sicherung der Fachkräfte für den Wirtschaftsstandort - in Verbindung mit der Förderung der Region als Lebensmittelpunkt der Beschäftigten - in das Wirken eingeschlossen werden. Die Fachkräfteentwicklung und -sicherung ist eines der Top-Themen in der Initiative.

Gründungsmitglieder des Vereins sind etablierte Unternehmen wie z. B. N3 Engine Overhaul Services GmbH & Co. KG, Borg Warner Transmission Systems Arnstadt GmbH, Carpenter GmbH oder Avermann Laser- und Kant-Zentrum GmbH.

Vorstandsvorsitzender der Initiative ist der Geschäftsführer der EPC Engineering & Technologies GmbH Franz-Josef Willems. Weitere Vorstandsmitglieder sind Uwe Witt (Schenker Deutschland AG), Stefan Landes (N3 Engine Overhaul Services GmbH & Co. KG), Oliver Steinacker (Leuchtwert Service GmbH) und Marco Jacob (Sparkasse Arnstadt-Ilmenau).

Pressekontakte

Franz-Josef Willems
Initiative Erfurter Kreuz e.V.
c/o.
EPC Engineering & Technologies GmbH
Tel.: 036 28 / 660 48 2900
Fax 036 28 / 660 48 2925
vorstand@initiative-erfurter-kreuz.de

Jörg Neumann
Wirtschaftsförderung der Stadt Arnstadt
Tel.: 036 28 / 92 93 595
Fax: 036 28 / 92 93 596
joerg.neumann@stadt-arnstadt.de